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据了解，涌优麦Q燕麦酸牛奶是宁
波牛奶集团在2014年推出的一款明星产
品，凭借其较好的口感、Q弹的燕麦粒，一
上市便受到消费者的喜爱，尤其是年轻
爱美女士。

宁波牛奶集团技术质量部刘小涛
说，根据消费者的建议，宁波牛奶集团加
快了产品开发脚步，并拟于4月1日前后
推出一款新产品——涌优麦Q青稞黄桃
酸奶。那么，这次推出的青稞黄桃酸奶
又有哪些亮点呢？

融入雪域青稞与Q弹黄桃
每一口都有美妙的体验

据介绍，涌优青稞黄桃酸奶也是一款
有嚼劲的酸奶，融入秒杀大众口感的Q弹
黄桃，清新爽口；就连青稞，也不是随便选
的，研发人员甄选了来自青藏高原的雪域
青稞。雪域青稞含有丰富的营养素，含有
大量的膳食纤维，是人体消化的清道夫，
而且几乎含有所有人体所需的微量元
素，β-葡聚糖与维生素的含量也较高。
比较重要的一点是，原本新鲜酸奶中益
生菌的助消化功能已经十分强大了，如
果再加入了含有大量膳食纤维的雪域青
稞，将会使青稞酸奶促进消化吸收和肠
胃护理的效果更加显著。

五种欧式益生菌发酵
常喝“肠年轻”

新品涌优麦Q青稞黄桃酸奶继续采
用欧洲荷兰皇家帝斯曼集团特殊菌种，
这种菌种含有乳双歧杆菌、干酪乳杆菌

益生菌等5种活菌群，每盒净含量220g，
活菌数量超过2.2亿个。它有助于改善
胃肠菌群平衡，即便是对营养要求非常
高的美食家，也能够畅快品尝益生菌所
带来的营养和健康。

对原奶质量要求严格
造就高优质酸奶

涌优麦Q青稞黄桃酸奶的每一滴奶
均源自杭州湾生态牧场的澳洲奶牛，奶
牛吃的是美国进口的苜蓿草和澳洲的燕
麦草，喝的水由四季恒温自动供水系统供
给，住的是敞开式钢结构标准牛棚，可充
分享受阳光和空气，科学化、现代化的管
理技术，令人惊叹。这个牧场产出的原奶
菌落总数一般不超过5万/毫升，不仅优于
国家标准（原奶菌落总数≤200万/毫升），
而且还优于欧盟标准（菌落总数≤10万/毫
升）；原奶其它营养指标也高于国家标准，
其中优质乳蛋白含量达到3.2%，高于标
准14.2%。

新品上市，4至6月促销活动不断

“新品上市，促销活动少不了，前3个
月包月订都有礼品赠送。”宁波牛奶集团
市场部负责人介绍，凡4月1日上市当日
开始包月订新品麦Q青稞黄桃酸奶至月
底的客户，4月1日-4日期间一律订一盒
送一盒，多订多送,配送时间为4月1日-
4日，4月5日起不再赠送。他还表示5
月和6月还有更多优惠活动，市民可以关
注宁波牛奶集团的官方微信去了解或直
接在线订奶。 吴伟明

宁波牛奶集团涌优又出新品啦
麦Q青稞黄桃酸奶4月1日闪亮登场
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本报讯（记者 陈烨 通讯员 张
腾达）过往4年，我们的城市交通有
没有发生变化？生活在宁波的你我，
一定能说上一二，比如轨道交通运营
了，比如公共自行车网点多了……在
昨天下午召开的城市交通拥堵治理
暨公交都市、综合运输服务示范城市
创建工作推进会上，一份治堵报告扎
实全面地给了我们答案：宁波治堵4
年来的丰硕成果。

2013年，我市启动交通治堵工
作。记者在会议上获悉，过去4年
里，我市公交分担率和交通出行满意
度稳步提升，其中市区日均公共交通
客运量从2013年末的138万人次提
升到2016年末的170万人次，年均
增长约10万人次。

我市累计新增1651辆公交车，
建成投用30个公交首末站，累计新
辟优化线路382余条，开通假日登

山、杨梅采摘等10余条特色公交线
路；主城区公交专用道突破100公
里；轨道交通1号线全线、2号线一期
投入运营，75公里的“十字”型运营
骨架形成；公共自行车历经从无到
有，累计投放3.5万辆，建成标准服务
网点1400余个。

今年，我市计划新增和更新公交
车辆 200 辆，新增公交停靠站 200
个，主城区建成投用公交首末站5
个，新开通特色公交线路6条以上，
新辟、优化公交线路30条；新增公共
自行车5000辆，新增公交专用道不
少于10公里；新建改造城市道路里
程20公里以上，建成联网路6条；改
造全市20个老小区（不少于2000个
车位），新增专用停车位4万个以上
（其中主城区2万个以上），主城区新
增公共停车位2000个以上。

在浙江大学明州医院，医护人员
私下叫肾内科主任尤晓青为“神奇姐
姐”，都说从来没见过这样的医生。
在门诊和病房，只要有时间，她就会
给患者“科教”，近几年，还自费制作
了近万张光盘送给患者。

自费制作近万张
肾病科普光盘送患者

“来来来，先听一听，听完我再跟
你说。”昨天，适逢出诊，每来一个痛
风患者，尤晓青会递给他一副耳机，
布置一个“任务”，听完一段约10分
钟的音频，里面讲的是痛风和尿毒症
的关联。

“有些痛风患者只想止痛，不重
视尿酸的控制，这样舍本逐末的做法
很危险。”尤晓青说，门诊中，无法跟
每个病人讲上10分钟，于是录制了这
段音频，让患者一边候诊，一边自学。

除了音频，尤晓青还录制了视频
并制作成光盘，患者可以免费拿回家
看。有的患者看过后，又特地赶来多
拿几张，带给亲戚朋友。每当这个时
候，尤晓青特别高兴：“说明他看过了，
学会了，而且很受用。这类患者的医
从性都很好，即使肾功能已经不足一
半，我也有信心保他未来20年里不发
展为尿毒症。”

这些年，送出多少光盘？尤晓青
没算过，“近1万张应该有了吧。”按
一张空盘1.5元计，她“倒贴”了1万
多元，家里还专门添置了一台刻录
机，这还不算她为制作视频所花费的
时间和精力，“我先生从网上下载了
视频制作教程，我一步步照着学。”

除了音频和视频，尤晓青还建了
6个微信群，里面有固定患者近600

人，“前5个都满了，第6个也快满
了，不久又要申请新群了。”

患者的病情变化，她记了整整
12本大号笔记本，按病情分门别类，
时时更新，“这样我就知道他们的病
情进展，知道他们有没有‘听话’，哪
些做法要坚持，哪些做法要改变。”

几十年如一日
科普宣教只为避免遗憾

是什么支撑着尤晓青几十年如
一日地开展肾病科普宣教？“我见过
太多二三十岁就患上尿毒症的孩子，
太可怜也太可惜了。”她提到几个病
例。

24岁的大学毕业生小张，实习
期间因为一场感冒上医院，结果查出
肌酐1400多，当天就做透析去了。
查看既往病史，小张3年前接受鼻息
肉手术时，医生就发现了蛋白尿，但
当时的医患双方都没有重视。

34岁的企业白领小张，最近几
年体检提示蛋白尿两个“+”，肌酐偏
高，但本人没有任何不适，没有去肾
内科做进一步检查，3年后肌酐1300
多，肾功能只剩下10%。

还有许多患者，年纪轻轻患有高
血压，不肯吃降压药，结果把肾给搞
坏了，“心血管、脑血管比较粗，即使
血压高，也不容易一下子就出问题，
但肾小球里都是毛细血管，血压一高
就容易堵塞坏死。患者做穿刺才发
现肾小球几乎死光了，只能靠一周几
次，一次几小时的透析延续生命了。
工作、婚恋都成了奢想。”尤晓青说，
她坚持肾病科普宣教，就是为了避免
这些遗憾。

记者 童程红 通讯员 姚璐璐

本报讯（记者 滕华）东经122°、北纬30°，是舟山普陀山脚下的莲花
洋。

昨今两日，29户参与宁波第9次海葬的家庭乘坐“新天恒”号轮船来到此
处，将逝者的可降解骨灰坛与满满的哀思一起缓缓沉入大海。自2013年启
动海葬至今，我市已组织9次联合海葬活动，共有180位逝者在碧海间安息。
而今年的29户，也创下历次海葬活动参与者最多的一次。

吴先生一家是送行队伍里最庞大的，共来了6人。昨天是周三，他特意为
10岁的儿子请了假，让他来送爷爷最后一程。

“爸爸一生都很乐观积极。最后检查出白血病，医生宣判他最多活两三
个月，但他坚持了3年多，在病房里还一直鼓励病友们呢。”吴先生说起父亲，
满是敬意。尽管父亲只是一名普通工人，但他却是家族里第一个选择海葬的
人。

老人的三位兄弟姐妹也来送他，说起老吴的“新思想”，他们表示理解。
“也不是没劝过，宁波人都讲究入土为安嘛，我们都说你又不是买不起墓，何
必这么俭省？”大姐说，老吴反倒安慰他们：选了海葬好啊，不仅干净节约土
地，还为你们活着的人减少负担，以后清明就不要跑来跑去扫墓了。大姐还
记得老吴临终前再三叮嘱家人，“这一世缘分尽了，大家都要接受，你们以后
过好自己的生活就是最好的告慰了。”

专程从西安赶来的刘康敏，在依依不舍中告别了自己的父亲刘彤耀。她
告诉记者，父母亲祖籍都是宁波。上世纪五十年代，两个年轻人因支援大西
部去了北方，在那里待了大半辈子。

刘康敏告诉记者，她的父母并不忌讳谈生死，甚至在40多年前就约定好
百年后海葬。2013年，86岁的母亲在弥留之际再次提出这一想法，作为独女
的她开始上网搜索相关信息，发现上海和宁波都有海葬服务，在反复斟酌后
决定选择宁波，让老人叶落归根。

送别母亲的那场海葬，她和父亲一起将母亲的骨灰撒入大海。在长谈
中，父亲也嘱咐女儿，百年后不要给他买墓地，要随母亲一起海葬，回归自然。

2016年下半年，父亲平静地走了。刘康敏遵从父亲的遗愿，和宁波市海
葬执行单位同泰嘉陵取得了联系，并报名参加了这次骨灰撒海活动。挽着丈
夫的手，刘康敏默默和父亲告别：这次，您和母亲终于能在大海团聚了。

据了解，随着市民对海葬这种新型生态葬法的日益接受，每年海葬参与
者都在增多，今年29户家庭更是创下人数之最。目前我市的海葬活动暂定
每年清明、冬至前后各举行一次。据同泰嘉陵海葬事业部工作人员朱韩燕介
绍，在她那里登记在册“预约”下一次的已有40多人。

今年冬至，宁波将迎来第10次集体海葬。据悉，有关方面正在组织策
划，邀请曾参与过海葬的家属再聚首，届时搞一次大型的海葬集体祭祀活动。

宁波举行第9次集体海葬

29位逝者回归碧海
这是人数最多的一次，还有40多户家庭“预约”下一次

我市发布治堵报告

每天170万人次公交出行

自费制作万张光盘送患者
几十年如一日科普宣教只为避免遗憾

畅行 城 宁波治堵在行动甬


